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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
GOBIERNO ABIERTO 
 
CONVOCAN A JÓVENES A “GOBIERNO ABIERTO” 
Por Verónica Ruiz 
La directora del Instituto Municipal de la Juventud, Sara Urbiola Jiménez, convocó a jóvenes de 15 a 29 años 
de edad a participar en el ejercicio de gobierno abierto que se realizará este domingo 23 de octubre, para 
elegir uno de los cinco proyectos del Gabinete Juvenil 2022. En entrevista para ABC Diario con Santiago Chapoy 
en el 107.9 FM, señaló que los proyectos generados por el Gabinete Juvenil serán aplicados durante el 2023, 
con un presupuesto participativo de 20 millones de pesos (…) La jornada de votación será el próximo domingo 
23 de octubre mediante el sistema de voto electrónico Voto Móvil del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). Para participar los jóvenes deberán registrarse en la página www.ieeq.mx para emitir su 
voto el día de la jornada electoral de las 09:00 a las 17:00 horas. Recién el alcalde Luis Nava anunció que se 
ampliaría de 10 a 20 millones de pesos la bolsa económica destinada para la implementación del o los 
proyectos que resulten elegidos mediante el esquema de gobierno abierto. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/convocan-a-jovenes-a-gobierno-abierto-9077341.html 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
ANALIZA IEEQ CUOTAS DE INCLUSIÓN QUE DEBERÁ EXIGIR A PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Janet López 
Daniel Dorantes Guerra, consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) indicó que deberán 
los trabajos del IEEQ determinar la forma en la que se obligará a los partidos políticos a contemplar el acceso 
a candidaturas para seis grupos: adultos mayores, personas con discapacidad, afromexicanos, integrantes de 
comunidades indígenas y de la diversidad sexual. Aún analiza el IEEQ los esquemas que podría aplicar, por 
ejemplo, podría establecer acciones afirmativas. Toda medida deberá estudiarse y votarse por quienes 
integran el Consejo General del IEEQ y, posteriormente, por los integrantes del Congreso del estado. Solo si se 
aprueban los ajustes 90 días antes de iniciado el proceso, estarán vigentes en el 2024. La declaración luego de 
que participó, en días pasados, en un foro junto a la diputada federal Salma Luévano Luna, quien expuso que 
México está obligado, por resolución de la Suprema Corte de Justicia, a exigir a todos los partidos políticos a 
registrar cuotas arcoíris. Sobre el tema, Dorantes Guerra dijo que está en estudio las cuotas que se deberán 
exigir a los partidos políticos, para representar a la comunidad de la diversidad sexual, así como a 
comunidades indígenas, afrodescendientes, la totalidad de integrantes de los seis grupos que mencionó. 
“Estamos trabajando, de manera integral, en una reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro, en el 
instituto esta reforma contempla aspectos técnicos, evidentemente, y jurídicos. Dentro de los aspectos 
jurídicos, se lleva a cabo un análisis de las sentencias que han emitido los tribunales y sabemos que hay una 
tendencia, por parte de los tribunales, a ordenar el establecimiento de cuotas.”, declaró Dorantes Guerra. 
Argumentó que la propuesta se basará en un estudio que se realiza para saber la proporción que existe de las 
comunidades en temas cuantitativos y cualitativos. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/analiza-ieeq-cuotas-de-inclusion-que-debera-exigir-a-partidos-
politicos/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS 
  
URGE REFORMA ELECTORAL, DICE HERRERA RUIZ 
Por Mario Luna 
a reforma electoral planteada por el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, es necesaria 
e indispensable, toda vez que existen circunstancias en el aparato electoral mexicano que no favorecen a la 
democracia del país, afirmó el senador de la república por el estado de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz. 
Detalló que con esta reforma se podrá atender uno de los problemas y delitos permanentes en los periodos de 
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campaña que es la compra del voto. Aseveró que debido a que no se castiga de manera ejemplar este delito, 
esto incentiva a que cada vez sea más recurrente en todos los lugares del territorio nacional, lo que a su vez, 
dijo, provoca que sean elegidas autoridades que no representan a la población del país. “(Es) necesaria e 
indispensable la reforma (…). La compra del voto sigue siendo una realidad. ¿A quién le puedes denunciar tú 
la compra del voto? A la policía, pero si la policía es de un gobierno de otro partido no te van hacer caso. La 
compra del voto se hace ya de manera pública o abierta, sin ningún detrimento en ese sentido. Entonces, algo 
nos está fallando en nuestra democracia. Sigue habiendo presidentes que están llegando con la compra del 
voto”, comentó. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/necesaria-la-reforma-electoral-herrera-ruiz-
9077194.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI-BUS ARRANCA SERVICIO EN SJR 
Alrededor de 100 personas provenientes de las distintas comunidades que conforman el Ejido de Vaquerías, 
en San Juan del Río, se beneficiaron con los diferentes servicios que brinda el PRI-BUS, dio a conocer la 
presidente del Comité Municipal del PRI, Carmen Nieto. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INTENTARÁN DE NUEVO METER ORDEN EN UBER 
Autoridad obligaría a las plataformas a identificar autos y choferes que dan servicio. (DQ, principal) 
 
N: INICIA LA DEMOLICIÓN 
Avanza la segunda etapa del proyecto “Paseo 5 de Febrero”. (N, principal) 
 
AM: PREVÉN QUE AUMENTEN TIEMPOS DE RESPUESTA DE LA CRUZ ROJA.  
La Coordinación de la Cruz Roja en Querétaro hizo un llamado a ser respetuosos ante las complicaciones viales 
causadas por las obras en la avenida 5 de Febrero.  (AM, principal) 
 
EUQ: CRECE 7.6% LA INCIDENCIA DELICTIVA EN EL ESTADO  
Aumentó la cifra en los primeros 9 meses de 2022, respecto al mismo periodo del año pasado, revela informe 
del SESNSP. (EUQ, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
  
FISCALES QUERETANOS ABREN PASO A LA JUSTICIA Y A LA LEGALIDAD: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia con motivo del Día Nacional de las y los fiscales, a quienes 
reconoció la función que desarrollan en materia de investigación y procuración del delito; afirmó que su 
entrega y trabajo deja en claro que aquí no hay espacio para la impunidad, además dijo, su esfuerzo se traduce 
en un estado líder en seguridad y justicia. (DQ, EUQ, N, AM) 
  
SE REUNIERON MAURICIO KURI Y EL TITULAR DE LA SEGOB, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 
Mauricio Kuri sostuvo este sábado un encuentro con el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto 
y con el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier. El encuentro se presenta justo 
durante el proceso en el que el titular de gobernación intenta cablear la aprobación en los congresos estatales 
de la ley que permitirá al ejército realizar labores de seguridad pública hasta el año 2028. (DQ, ESSJR, AM) 
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ARRANCAN TRABAJOS DE DESMANTELAMIENTO DE PUENTES VEHICULARES EN 5 DE FEBRERO 
Este sábado iniciaron los trabajos de desmantelamiento de los puentes vehiculares de avenida 5 de Febrero, 
con la cual se da inició a la 2ª etapa de la obra “Paseo Cinco de Febrero”, obra busca mejorar el flujo vehicular 
en esta vialidad. (DQ, N) 
  
DESDE MEDIANOCHE COMENZÓ EL CIERRE DE LOS CARRILES CENTRALES DE LA AVENIDA 5 DE 
FEBRERO 
Los carriles centrales fueron cerrados antes de medianoche, donde una hora después inició el levantamiento 
de la carpeta asfáltica y a las 4 de la mañana de este sábado comenzó el retiro de la estructura de los puentes 
vehiculares. Para agilizar la movilidad se diseñaron cuatro retornos sencillos y dos retornos dobles: Seguro 
Social, Holiday Inn (retorno doble), UAQ, Coca-Cola, Nestlé y La Obrera (retorno doble). (EUQ) 
  
MODIFICARÁN PARADAS DE QROBÚS EN AVENIDA 5 DE FEBRERO 
Con el arranque de la obra para la segunda etapa de restructuración de avenida 5 de Febrero, el IQT no 
contempla sacar las rutas que ya circulan por la avenida, sin embargo, sí se modificaron las paradas, debido a 
los trabajos de obra. El titular del IQT, Gerardo Cuanalo, compartió que por cada sentido (dirección Ciudad de 
México y dirección San Luis Potosí) se contarán con cinco paradas. (N) 
  
OPERATIVO CARRUSEL EN 5 DE FEBRERO 
Durante las primeras horas de este sábado, policías estatales en coordinación con policías del municipio de 
Querétaro, implementaron el dispositivo carrusel de Paseo de la República a la Avenida 5 de Febrero para 
controlar el flujo vehicular. (DQ) 
  
TIEMPO DE RESPUESTA DE CUERPOS DE EMERGENCIA PODRÍA AUMENTAR 
El tiempo de respuesta de las unidades de emergencia podría verse distendido luego de que comience la 
segunda etapa de la obra Paseo Cinco de Febrero, en la que permanecerán cerrados los carriles centrales de 
la vialidad. (AM) 
  
ACERCÁNDOTE, UNA ALTERNATIVA CON LAS OBRAS DE 5 FEBRERO 
El municipio de Querétaro amplió las rutas del programa Acercándote con el objetivo de poder apoyara más 
personas durante las obras de 5 de Febrero, es por ello, que ahora le recuerdan a los queretanos que pueden 
afiliarse y tomar esta alternativa que los ayudará a llegar más rápido y seguros a sus otras rutas o destinos. 
(N) 
  
NEGOCIOS DE AVENIDA 5 DE FEBRERO REPORTAN PÉRDIDAS DE HASTA 80% 
Desde el inicio de las obras en 5 Febrero, los negocios de las zonas se han afectado sus ventas entre un 50 y 
80%, sin tener algún apoyo de parte de las administraciones estatal y municipal, señalan propietarios y 
empleados de los comercios en la zona. María Reséndiz, encargada de una tienda de conveniencia comenta 
que desde el inicio de las obras sus ventas se han visto afectadas hasta un 50%, sin que hasta el momento se 
haya recibido algún tipo de apoyo por parte de municipio o gobierno del estado. (N) 
  
RECONOCE SESA LABOR DE LOS PROFESIONALES DE LA MEDICINA 
La SESA extiende un merecido reconocimiento y agradecimiento a todas y todos los profesionales de la 
medicina que han decidido dedicar su vida al servicio de las personas, velando por la salud, esto en el marco 
del Día del Médico, el cual se conmemora el 23 de octubre. (N) 
  
INSISTE GESTIÓN DE RECURSOS PARA SALUD 
Martina Pérez, titular de la SESA, señaló que la gestión para encaminar proyectos de fortalecimiento a la 
infraestructura persiste ante dependencias de los diversos órdenes de gobierno, y que, en San Juan del Río, les 
interesa principalmente en Centro de Salud Urbano. (ESSJR) 
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REALIZA COESPO CAMPAÑA PARA PREVENIR EMBARAZOS EN ADOLESCENTES 
De acuerdo con información proporcionada por el Consejo Estatal de Población, el estado se encuentra en el 
lugar número 21 a nivel nacional, en el ejercicio de recursos destinados al tratamiento de embarazo en 
adolescentes y maternidad temprana, con 1 millón 421 mil pesos, del monto total que se asigna para este 
rubro, lo que repercute en el aspecto socioeconómico del país y, por ende, en el estado. (N) 
 
AUMENTA PREPAGO EN “QROBÚS” 
Con la implementación de la primera etapa del Programa de Estandarización de Frecuencias del sistema 
público colectivo “Qrobús” y la tarifa “UniDOS”, por medio del gobierno del estado se dio a conocer el 
incremento de 20 mil usuarios que ya pagan su abordo con el método de prepago. De acuerdo con los datos 
del Poder Ejecutivo en junio de 2022, 76.9% de los usuarios hacían su abordo en efectivo, a una tarifa de 11 
pesos. Mientras que el prepago a través de tarjeta, en junio del mismo año, era de 23.03%. De acuerdo con la 
SEDESOQ cerca de 80 mil personas en la Zona Metropolitana es beneficiaria de la tarifa UniDOS. (N) 
 
CALCULA SEDESU EMISIONES CONTAMINANTES DE EMPRESAS 
Para el pago del impuesto verde a empresas ganaderas, constructoras y emisoras de carbono, la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable ya contabiliza los contaminantes que se emiten al medio ambiente, con el fin que en 
2023 el pago del gravamen sea equivalente. El titular de la Sedesu, Marco Del Prete, compartió que las 
empresas que deseen evitar el pago de este nuevo impuesto, que se creó en 2022, deberán integrar procesos 
de "Economía Circular", es decir prácticas en las cuales se reutilizan los desechos para generar un nuevo 
producto. (N) 
 
BUSCAN ATENDER A MENORES VÍCTIMAS DE BULLYING 
La USEBEQ, en coordinación con la Facultad de Psicología de la UAQ, implementará un programa para atender 
a los estudiantes de educación básica que sean víctimas de bullying e impulsar actividades de prevención. 
adelantó el titular de la coordinación, Raúl Iturralde. (EUQ) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
INTENTARÁN DE NUEVO METER ORDEN EN UBER 
Una vez más la LX Legislatura trabajará en la regulación del servicio de Uber y de plataformas digitales 
similares de transporte en Querétaro, informó el diputado local Enrique Correa, aclarando que se contempla 
como una prestación de servicio entre particulares, de acuerdo con criterios de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación. (DQ) 
 
PRESUPUESTO A EDUCACIÓN AUMENTARÍA: PAOLA LÓPEZ 
La Secretaría de Educación requerirá un incremento presupuestal para 2023 que le permita implementar la 
estrategia de educación planteada en la nueva Ley de Educación del estado de Querétaro, consideró Ana López, 
diputada presidenta de la Comisión de Educación y Cultura de la LX Legislatura. (DQ) 
  
DESCARTAN AUMENTAR LA CARGA IMPOSITIVA 
La diputada secretaria de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, Magdalena Núñez, aseguró que, tras 
aprobar la Ley de Ingresos de 2023, no se consideró aumentar ningún impuesto, así como tampoco crear 
ningún otro, respetando lo planteado desde el inicio de la actual administración federal. (DQ) 
 
PIDEN LEGISLAR CONTRA EL ACOSO EN ESCUELAS 
Dado los últimos reportes de acoso escolar en instituciones educativas de San Juan del Río, se ingresó una 
solicitud a la LX Legislatura del Estado, a fin de que se legisle sobre este tema y pueda ser atendida una 
situación que está sucediendo en casi todas las escuelas, afirmó la regidora presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género, Derechos Humanos, Mujer y Familia, Rosa García. (ESSJR) 
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MUNICIPIOS 
   
REFORMAS AL REGLAMENTO DE VALET PARKING LIBERARÁN ESPACIOS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
Antonio Torres, presidente de la Alianza por el Centro Histórico, reconoció que la entrada en vigor de las 
reformas al Reglamento de Estacionamientos y Servicios de Recepción y Depósito de Vehículos, liberará 
espacios al prohibir que este servicio haga uso de la vía pública. Además de dotar de seguridad a las y los 
ciudadanos, al saber que los prestadores del servicio se ciñen a los lineamientos de un marco normativo. (DQ) 
   
JAPAM SUSTITUYE LA RED EN CORREGIDORA 
Con la intención de mejorar el servicio y acercar los servicios básicos a la población, a partir de este sábado, la 
JAPAM comenzó con los trabajos de sustitución de tubería en la calle Corregidora, en el Centro Histórico de la 
ciudad. Dio a conocer, el director Gilberto Ugalde, al precisar que estas acciones obedecen a que las tuberías, 
anteriormente registraban un alto grado de antigüedad que, a su vez, originaban algunas incidencias para el 
suministro del líquido. (ESSJR) 
  
ATIENDE CONAGUA DENUNCIAS DE 15 DESCARGAS CLANDESTINAS EN SJR 
El director de la Junta Local de la Conagua, Raúl Medina, ha recibido hasta 15 denuncias de asociaciones civiles 
por descargas clandestinas en el municipio de San Juan del Río. (N) 
 
ANEXOS NO CUENTAN CON PERMISOS MUNICIPALES PARA OPERAR 
Los anexos o centros de rehabilitación no tienen permisos ante el municipio de Querétaro, reconoció Joaquín 
González, subsecretario de Gobernación, quien aseguró que ya se trabaja para su regulación. (DQ) 
 
ACEPTAN ANEXOS SER REUBICADOS 
Anexos de tres colonias de la capital queretana aceptaron ser reubicados, esto luego de reuniones entabladas 
con los vecinos y administradores de estos sitios, confirmó el subsecretario de Gobierno, Joaquín González. 
(EUQ) 
 
PLANTEAN CONSTRUIR UN CEMENTERIO NUEVO EN QUERÉTARO 
Plantean adquirir o ceder algún terreno propio para crear un nuevo panteonero municipal, debido a que 
actualmente la mayoría se encuentran saturados. La secretaria de Servicios Públicos Municipales, comentó 
que discutirá con el alcalde incluir el proyecto en el presupuesto del 2023. (AM) 
 
CONVOCAN AL PREMIO MUNICIPAL DE BIODIVERSIDAD 
La Secretaría de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro publicó la convocatoria para el Premio 
Municipal de Biodiversidad, el cual tiene el objetivo de reconocer a aquellos que trabajen en pro del medio 
ambiente, teniendo diferentes ramas, las inscripciones cierran el 21 de noviembre. (N) 
  
EXITOSO CONCIERTO DE VECINDAD SANTANERA EN CORREGIDORA 
Con cerca de 7 mil asistentes y saldo blanco, concluyó el concierto “Tour Vecindad Santanera” realizado en el 
estadio de la Unidad Deportiva El Pueblito, en el municipio de Corregidora, con el cual arrancó la cartelera de 
eventos del Festival Huesos y Tradiciones. En un comunicado se dio a conocer que este concierto, gracias a la 
coordinación de las corporaciones de Protección Civil de Corregidora, SSPM y de la SSC, se desarrolló en total 
tranquilidad de los asistentes. (EUQ) 
  
ANALIZAN SUBIR PREDIAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, declaró que ya se están realizando mesas de 
trabajo para enviar el plan de Presupuestos de Ingresos 2023, y aún se encuentra en análisis si pudiera 
incrementar el impuesto predial, sin embargo, precisó esto dependerá de lo que determine catastro con base 
a la tabla de valores. (N) 
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RESTAURANTEROS DE SAN JUAN MANTIENEN MEDIDAS SANITARIAS 
Aunque el uso de cubrebocas en Querétaro ya es de uso voluntario, los restaurantes en San Juan del Río 
mantienen restricciones, esto con la finalidad de evitar riesgos al interior de los establecimientos después de 
haber sufrido una fuerte crisis económica por varios meses por la pandemia, declaró Antonio Rosas Carapia, 
presidente del Consejo Queretano de Restauranteros, A. C. (N) 
  
IMPULSAN EL AUTOEMPLEO PARA MUJERES EN SAN JUAN 
A través de la Secretaría del Trabajo del Estado y del Servicio Nacional de Empleo (SNE) se han gestionado 
una serie de cursos y talleres para mujeres, a fin de promover el autoempleo y con ello la autosuficiencia 
económica. Actualmente, se están desarrollando tres capacitaciones en San Juan del Río y Tequisquiapan, dio 
a conocer la diputada federal por el II Distrito de Querétaro, Marcia Solórzano. (ESSJR) 
  
EN SAN JUAN DEL RIO TE PREMIAN POR LLORAR  
Uno de los eventos más atractivos del festejo de Día de Muertos en San Juan del Río es su Concurso Nacional 
de Plañideras, actividad que no murió con la pandemia, y en su edición 2022 conservará la modalidad virtual 
además de la competencia presencial. (EUQ) 
  
PROYECTAN UN 80% PARA RECAUDACIÓN 
Mario Luna Del 100% de la cartera de contribuyentes del impuesto predial en Pedro Escobedo, se espera que 
cerca del 80% de ellos cumplan con el pago en este rubro, de manera que se están generando diversas 
estrategias para incentivar esta participación, dio a conocer el presidente municipal de la demarcación, 
Amarildo Bárcenas. (ESSJR) 
  
APOYAN A NEGOCIOS DE RECIENTE CONSOLIDACIÓN 
Impulsar el talento, el esfuerzo y las múltiples capacidades de las mujeres implica crear mejores condiciones 
para la sociedad, y hacerlo a través de los programas de emprendimiento es una posibilidad para alentar el 
desarrollo de las mujeres del municipio de Pedro Escobedo, expresó la responsable de la Unidad Operativa de 
San Juan del Río, Dolores Martínez, al llevar a cabo la reunión informativa en el municipio de Pedro Escobedo. 
(ESSJR) 
  
DESCARTA DEUDA 
El presidente municipal de Amealco, René Mejía, indicó que no se tiene contemplado el contraer deuda pública 
durante el tiempo que le queda de su gestión, esto debido a que ya no sería revolvente. (N) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CREAN ASOCIACIÓN CIVIL PARA APOYAR MUJERES 
La asociación civil Queretanas por la Unidad y el Progreso rindió protesta ante la presencia de la diputada 
federal Magdalena Núñez, con lo que dará inicio a sus trabajos con el objetivo de apoyar a mujeres víctimas de 
violencia y de impulsar el desarrollo económico de las mujeres en la entidad. (DQ) 
  
SINDICATO DEL IMSS QUERÉTARO ALISTA LA RENOVACIÓN DE SU DIRIGENCIA 
Empleados del IMSS Querétaro realizan su labor bajo la violación al as garantías que brindan las Condiciones 
Generales de Trabajo, y Acoso Laboral, denunció Jorge Ortiz, aspirante a presidir el sindicato de la institución 
en el marco del período electoral que se vive al interior de la dependencia. (N) 
 
DESTACAN RESULTADOS DE ISSSTE TRAS LA PANDEMIA 
Durante la pandemia, el ISSSTE debió enfrentarse a la necesidad que durante 10 años arrastró de tener que 
atender infraestructura y, al mismo tiempo, debió responder al incremento en el número de sus 
derechohabientes que provocó la crisis sanitaria. (EUQ) 
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ALUMNOS UNIDOS PIDEN ESPACIO EN LAS MESAS DE DIÁLOGO DE UAQ 
Alumnos Unidos por el Diálogo y la Educación se pronunciaron a favor de la implementación de mecanismos 
que logren terminar con conductas violatorias de derechos humanos, en materia de género, orientación sexual, 
edad, discapacidad, religión, interés político, entre otros; sin embargo, también exigieron ser parte de las 
mesas de diálogo entre estudiantes paristas y la Rectoría. (N) 
  
SE REGISTRA NUEVA MARCHA DE ESTUDIANTES DE LA UAQ 
Un grupo de estudiantes de la UAQ marcharon la mañana de este sábado, desde la del estudiante rumbo a 
plaza constitución, para pedir atención en los casos de acoso y abuso al interior de la máxima casa de estudios. 
Con pancartas, recordaron que el paro inició el 29 de septiembre, resultado de los casos y denuncias sexuales 
acumuladas, que, a decir de ellos, fueron desatendidas durante años. (DQ, N) 
   

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA  
Kuri se reúne con los principales operadores políticos de la 4T. Nos comentan que ayer el gobernador Mauricio 
Kuri mostró la buena relación que tiene con "operadores" del presidente Andrés Manuel López Obrador, pese 
a que militan en partidos distintos. Kuri compartió en redes sociales una foto con el coordinador de Morena 
en San Lázaro, Ignacio Mier, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, uno de los hombres más de 
cercanos del primer mandatario y quien anda en este momento de gira por los congresos locales para 
promover 'la reforma constitucional con la cual se lía el periodo en el que la Secretaría de la Defensoría 
Nacional tendrá el control de la Guardia Nacional. La reunión, nos comentan, podría suavizar a los diputados 
locales panistas, que son mayoría en la Legislatura, debido a que ya advirtieron que votarán en contra de la 
citada reforma. Canacintra realizará su convención nacional en QuerétarO. Nos cuentan que la convención 
nacional de la Canacintra se realizará el próximo año en Querétaro. Esaú Magallanes, quien comanda este 
organismo a nivel local, nos dicen cabildeó para lograr esta sede, al argumentar ante la dirigencia nacional de 
esta Cámara que cuentan con el apoyo de los gobiernos estatal y municipal de Querétaro para poder 
desarrollar el evento, además de presumir que esta entidad federativa tiene robusta e intensa actividad 
industrial. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO 
Inspiración. Un gran éxito resultó el Torneo Nacional de Inclusión Gallos Smiling, donde cientos de jóvenes 
con discapacidad intelectual demostraron su pasión por el deporte. (N) 
  
FISCALES Y FISCALES  
El día nacional de los fiscales se conmemoró ayer y es buen momento, para reflexionar sobre este organismo 
autónomo que, en Querétaro, ha crecido en espacios, nómina, pero sobre todo en responsabilidades ante un 
país caótico, manejado en algunas zonas por el narco-poder, y las influencias negativas que tenemos que 
enfrentar diariamente.  Cuando el gobernador Mauricio Kuri declara que las fiscalas y los fiscales le abren paso 
a la justicia y a la legalidad, cobijados por una Fiscalía de altísimo nivel, es necesario ver el actuar para 
entender esa aseveración y en su trabajo diario queda la evidencia:  Resulta demasiado complicado evitar los 
hechos violentos, prevenir los feminicidios, las ejecuciones o los plagios, pero aún esto y ante la situación 
nacional de la cual ni somos ajenos, ni estamos exentos, aún vivimos en tranquilidad, con hechos graves, claro, 
pero no es una constante.  Por eso no es una exageración afirmar que en el estado la investigación de los delitos 
se realiza de manera coordinada, científica y profesional—como lo señaló el mandatario estatal—, porque sí 
hay eficiencia y eficacia y porque se resuelven los casos de forma expedita, pero esto no nos debe mover a 
pensar que todo está resuelto porque sería partir de un falso supuesto.  Querétaro ha estado en la mirada del 
crimen organizado desde hace mucho tiempo y si no se han asentado abiertamente es por la fortaleza del 
estado en esta y otras administraciones, pero tampoco quiere decir que si no se han asentado no estén 
presentes, desde luego que lo están y que tenemos tomas clandestinas en ductos de Pemex y venta de 
huachicol y ejecuciones, pero no al grado ni con la violencia que se registran en otros estados, seguimos siendo 
uno de los mejores destinos para vivir y esto en mucho se debe a la coordinación entre las policías, el actuar 
de los municipios, la Fiscalía General del Estado y la coadyuvancia de las Fuerzas Federales.  Para llegar a este 
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momento, se requiere de la profesionalización de los mandos, de los fiscales y fiscales y un acierto más lo 
conocimos ayer con la entrega de 55 diplomas de egreso y cédulas profesionales de Especialidad en 
Procuración de Justicia y 19 certificados CEJUME a personal de la FGEQ.  La Certificación para la Justicia en 
México (CEJUME) cumple un papel determinante ante la crisis que enfrentamos y la colaboración 
internacional, también y por ello, a nombre de la Embajada De Estados Unidos, Gary Bearden, oficial de la 
Sección Política de la Oficina Internacional de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley, aseveró que el 
gobierno estadounidense seguirá trabajando junto a Querétaro para hacer un frente común contra el 
crimen.  En esto de la lucha permanente contra el crimen organizado y por el bienestar de Querétaro, no se 
trata de colgarse medallas ni sentir que, gracias a un gobierno o una administración, se han alcanzado estos 
estándares, porque ha sido un trabajo de todos y la continuidad es lo que nos mantiene con este buen vivir. 
(N) 
  
#EN LA MIRA  
KURI SOSTIENE REUNIÓN CON AUTORIDADES FEDERALES. El gobernador Mauricio Kuri mantuvo una 
reunión con el secretario de Gobernación federal, Adán Augusto López Hernández, y con Ignacio Mier Velazco, 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. “La política es diálogo, escucharse, contrastar puntos de 
vista, construir unidos un mejor porvenir”, aseguró el mandatario. ‘FISCALES LE ABREN PASO A LA JUSTICIA 
Y A LA LEGALIDAD’ El gobernador, Mauricio Kuri, encabezó la ceremonia con motivo del Día Nacional de los 
Fiscales, a quienes reconoció la función que desarrollan en materia de investigación y procuración de justicia. 
(AM) 
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